
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA
LARANJEIRO FEIJÓ

Na Assembleia de Freguesia realizada em maio, o grupo de eleitos da 

CDU apreciou, discutiu e aprovou os documentos de prestação de 

contas apresentados pelo órgão executivo.

Da abordagem aos documentos apresentados e dos resultados 

obtidos destacamos:

O orçamento aprovado teve na receita uma taxa de execução de 99,07%; e na despesa uma taxa de execução 

74,81%.

Esta situação orçamental reforça a revisão e o plano de investimentos para o ano 2021 apresentado pelo 

Executivo na sessão da Assembleia de Freguesia.

Os documentos de prestação de contas apresentados pelo Executivo são a demonstração da sua capacidade de 

trabalho na execução das opções do plano e do rigor da gestão orçamental na prestação do serviço público às 

populações e às instituições educativas, culturais, desportivas e de solidariedade social como resposta às 

políticas públicas locais. 
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Esta Assembleia de Freguesia do Laranjeiro Feijó, tomou 

posse no dia 27 de outubro de 2017. 

Os primeiros anos do mandato decorreram num 

quadro de participação e de normalidade democrática. 

Mas no ano de 2020, nomeadamente a partir de Março, 

ficou marcado pela crise pandémica com o surto 

codiv19 e as medidas sanitárias que daí resultaram, os 

vários estados de emergência, as restrições na nossa 

vida normal, com os confinamentos, os impedimentos 

nos contactos pessoais.

De facto, foi um quadro que do ponto de vista 

económico, social, pessoal e no exercício dos nossos 

direitos e das liberdades individuais, do direito à nossa 

atividade política, limitada ao máximo. Com a 

obrigatoriedade de recolher no domicílio. Sair à rua só 

para passear o cão ou fazer actividade física.

Nesse âmbito o estado pandémico COVID-19, limitou ou 

condicionou todo o acesso, circulação ou permanência 

de pessoas em espaços públicos ou de uso público.

Contudo apesar dos constrangimentos, o exercício e o 

direito de reunião, de modo mitigado, foi sempre 

executado em pleno, as Assembleias ordinárias do 

Laranjeiro/Feijó, nos termos da Lei, foram todas 

realizadas.

Obviamente, com as medidas de segurança sanitária 

impostas pela Direcção Geral de Saúde, cumpridas na 

íntegra, mesmo quando o recolher obrigatório era por 

voltas das 22h00, quanto a participação do publico 

esteve sempre assegurada, naturalmente estava 

condicionada à lotação legal do espaço e a inscrição 

prévia de participação na Junta de Freguesia.

As liberdades e as garantias individuais não estavam 

suspensas.

Nos primeiros anos de mandato, foram convocadas 

todas as reuniões ordinárias, dos meses de Abril, Junho, 

Setembro e Dezembro dos 2018 e 2019, foi ainda 

agendada 2 reuniões extraordinárias, por ocasião do 25 

de Abril de 2018 e 2019 e ainda duas reuniões 

extraordinárias, convocadas, em resultado das 

imposições legais, da propalada descentralização que 

se confunde com desconcentração administrativa, 

sendo apenas a transferência de competências do 

Governo central, para as autarquias, sem o devido 

suporte financeiro, mas subsistiu uma tutela 

administrativa disfarçada com uma roupagem de 

descentralização fruto de um acordo entre o PS e o PSD, 

que obstacul iza  a  verdadeira  d iscussão e  

implementação de uma efectiva e necessária 

descentralização. Na sua raiz etimológica, o termo 

autarquia significa autossuficiência, independência e 

caraterística daquele que se basta por si próprio.

Urge  fazer  uma reforma adminis t rat iva  e  

descentralizadora plena. Mas só uma regionalização 

pode alcançar esse desiderato. Temos uma estrutura 

burocratizada e tutelada pelo poder central, como são 

as Áreas Metropolitanas, CCRs, as CIMs e as NUTs e 

agora a famigerada descentralização cozinhada pelo PS 

e PSD.

Manuel Verdugo 

Presidente da Assembleia Freguesia Laranjeiro/Feijó



Lugar à requalificação urbana

O urbanismo é a uma das áreas-chave da ação do poder local. É a área que movimenta 

mais recursos financeiros e que tem maior visibilidade, uma vez que dela depende a 

satisfação das necessidades dos munícipes, enquanto utilizadores das infraestruturas e 

dos espaços públicos. 

O melhoramento das condições de mobilidade e a criação e/ou melhoramento de áreas 

de lazer, são dois vetores em que o executivo municipal liderado pelo Partido Socialista se 

envolveu de forma empenhada durante este mandato.

Exemplos desse empenho são a intervenção na Alameda 23 de Julho, no Laranjeiro, e a requalificação do 

Campo Soares dos Reis, no Feijó. São obras que contribuíram para melhorar a qualidade de vida das 

populações que os utilizam estes espaços.

No primeiro caso, o alargamento da via junto à paragem do MTS do Laranjeiro, com criação de faixa BUS 

melhorou significativamente a fluidez do trânsito na zona, reduzindo os congestionamentos derivados da 

paragem dos autocarros para entrada e saída de passageiros. No caso do Campo Soares dos Reis, 

transformou-se um espaço votado há muito tempo ao abandono, numa área de lazer e convívio para os 

munícipes. Esta intervenção incluiu um parque infantil e a requalificação dos acessos e do estacionamento.

O trabalho dos eleitos locais do Partido Socialista na União das Freguesias do Laranjeiro e Feijó, dá muita 

importância à auscultação das populações, identificando necessidades e problemas. É nosso objetivo 

continuar este trabalho, em estreita colaboração com o executivo municipal, para melhorar as condições de 

vida de todos os que residem e trabalham nas freguesias.
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Na Assembleia de Freguesias realizada no dia 27 

de maio, o Bloco de Esquerda apresentou dois 

documentos aprovados por unanimidade, com 

vista a celebrar as conquistas da Liberdade e dos 

direitos fundamentais: “Saudação ao 25 de abril 

de 1974” e “Saudação ao 1º de Maio”. 

Questionámos o executivo acerca dos passeios 

c ircundantes do parque Luís  Sá,  que 

permanecem perigosos para os transeuntes, e do 

seu parque infantil, que carece de maior e melhor 

equipamento infantil. Ainda que tenhamos 

congratulado o executivo camarário pela 

requalificação do Campo Soares dos Reis, 

consideramos que poderia ter consultado o 

executivo da Junta e os representantes na 

Assembleia de Freguesias para promover um 

melhor aproveitamento do espaço. Por último, 

lamentamos o abandono do Monumento ao 

Associativismo, localizado junto ao Complexo dos 

Desportos de Almada.

Os eleitos do Partido Social Democrata têm 

apresentado diversas propostas no mandato 

autárquico em curso.

Entre outras matérias, destacamos os transportes, 

a mobilidade urbana, a requalificação do espaço 

público e do património municipal. Queremos que 

os nossos cidadãos tenham acesso a saúde de 

qualidade, maior facilidade no contacto com os 

órgãos autárquicos e que a sociedade civil tenha 

um papel importante no desenvolvimento da 

nossa comunidade.

Verificam-se já bastantes melhorias nas nossas 

freguesias, como são o caso da requalificação da 

Av. 23 de Julho (junto à CGD) e da construção do 

passeio junto à ES António Gedeão. Em breve 

iniciarão as obras no remate norte do Parque da 

Paz.

Acompanhe a nossa atividade nas redes sociais em 

PSD Almada, podendo contactar-nos por esse 

meio ou através de  .psdalmada@gmail.com

assembleia@jflaranjeirofeijo.pt
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